

Le patrimoine traditionnel

La Savoie et la Haute-Savoie ont un patrimoine culturel et architectural riche, issu d'un mode de vie profondément marqué par les saisons et les traditions.

Chaque année au mois de juin, les agriculteurs montent en alpage avec leur troupeau (vaches, moutons ou chèvres) : c'est « l'emmontagnée ». Les animaux savourent l'herbe et les fleurs des pâturages durant trois à quatre mois avant de redescendre fin septembre dans les prés autour du village (c'est la démontagnée) puis dans l'étable dès l'arrivée du froid.

La ferme traditionnelle

Autrefois, les Savoyards construisaient leurs maisons avec du bois et de la pierre sur les pentes au soleil. Les gens, les bêtes et la réserve de foin étaient logés sous le même toit et on passait de la cuisine à l'étable sans sortir. La chaleur des bêtes et le fourneau de la cuisine réchauffaient tout le monde.

Les oratoires

Partout, dans les villages ou les alpages, près des maisons ou au bord des chemins, on trouve des petites chapelles ou des petits abris protégeant une statue religieuse : ce sont des oratoires.

Les habitants, qui étaient très croyants, les construisaient pour demander à Dieu de les protéger eux, leur famille et leurs bêtes contre les orages, la foudre, les avalanches ou la maladie.

Le patois savoyard

Relie l'expression savoyarde à sa définition :

- | | |
|----------------|--------------------|
| « Adieu » • | • Au revoir |
| « C'tantôt » • | • Bonjour |
| « Arvi pâ » • | • C'est après-midi |

Le four à pain

Les gens des villages construisaient, à distance des maisons, un grand four à pain que chaque famille allumait à tour de rôle. Le père de famille pétrissait la pâte et faisait son pain chez lui en traçant dessus une marque pour le reconnaître quand il était cuit car on enfournait tous les pains en même temps. S'il restait un petit peu de pâte, on cuisait de petites galettes qui régalaient les enfants.